



Revue de presse

Fédération ADMR Vendée

Août & octobre 2025

Source : Ouest France, Actu, Le Journal du Pays Yonnais et Le Courrier Vendéen

 AUBIGNY-LES CLOUZEAUX

EHPAD. Un beau geste de solidarité



Marie (à gauche) a été très touchée de l'ensemble des dons qui lui ont été faits pour surmonter l'incendie de son logement.

Jeudi 8 août, la vie de Marie a repris de la couleur. Cette soignante à l'Ehpad Simonne-Moreau fait partie des sinistrés de l'incendie survenu à l'immeuble du quartier Liberté, à La Roche-sur-Yon, le 22 juillet dernier. Et elle a pu compter sur une solidarité locale qui s'est traduite par des dons collectés pour elle par ses collègues, les bénévoles de l'établissement et tous leurs amis.

Jeudi 8 août était un peu Noël pour Marie, venue chercher tous ces dons. Véronique Jolly, l'animatrice de l'Ehpad, raconte : « Dès que sa situation a été connue, un immense élan de solidarité

s'est aussitôt manifesté autour d'elle : tout le monde s'est mobilisé pour l'aider à repartir sur de bonnes bases. De nombreux dons ont afflué : vaisselle, linge, meubles, électroménager, télévision, produits d'épicerie... et même des objets pour son chien ! »

Grâce à cette générosité collective, Marie a pu se constituer tout le nécessaire pour aménager sereinement son nouveau logement. Aujourd'hui relogée, et très émue, elle a exprimé toute sa reconnaissance envers le personnel et les bénévoles pour cette chaîne de solidarité spontanée.

SOLIDARITÉ. La chorale de l'ADMR fait la tournée des maisons de retraite



La chorale Les Gois'illons, en répétition avec leur chef de chœur Catherine Tison, à la ferme de la Terrière. Tifenn Lorcry

Elle a chanté à l'occasion de la Semaine Bleue, dédiée aux personnes âgées, à Challans. La chorale les Gois'illons chante dans les Ehpad de Vendée une fois par mois.

« Je suis dans la région depuis 2007. J'ai toujours eu à cœur de créer des animations ». Maryse Bourasseau Cunaud est infirmière de métier. Mais aussi présidente de deux ADMR (Aide à domicile en milieu rural) à Challans (Vendée), Challans Rivière et Challans Sallertaine. Elle gère également la chorale Les Gois'illons. Une chorale de bénévoles œuvrant dans les ADMR.

« Beaucoup de retraités parisiens »

Cette chorale ouvrira la Semaine bleue à Challans : un programme d'animations concocté spécialement pour les 60 ans et plus.

« Quand je suis arrivée à Challans, j'ai vu qu'il y avait beaucoup de retraités parisiens. Souvent, madame ne conduit pas, monsieur décède, et madame se retrouve sans pouvoir se déplacer. Je constate beaucoup cela », note-t-elle. Alors tous les mois, elle va chercher les personnes âgées. « On les occupe, on fait des jeux, de l'art floral, on va à des concerts ». Des personnes à partir de 75 ans sont prises en charge par l'ADMR.

Ils ne chantent que dans les Ehpad

« J'ai toujours aimé chanter », souligne Maryse Bourasseau Cunaud. Toujours avec cette envie d'animer, Maryse a donc eu l'idée de créer une chorale. « Elle composée de beaucoup de personnes qui étaient dans le médical. »

Tout a commencé en 2019. « On était une quinzaine, on voulait surtout s'amuser au début. » Puis, après le Covid, la

chorale reprend. Elle prend de l'épaisseur à partir de 2022 avec la mise en place de plusieurs pupitres. « On a plusieurs voix, notre chef de chœur nous a fait progresser. Et on s'est dit : et si on allait chanter dans les Ehpad ? C'est comme cela que l'idée est née. »

Ils chantent à trois ou quatre voix : soprane, alti, tenor et basse.

« On chante en deux temps en général »

Le mot d'ordre pour les Gois'illons : ils ne chantent que dans les Ehpad ou les associations à caractère social. La chorale compte une quarantaine de personnes. « On a également signé la charte Mona Lisa, qui stipule qu'on donne du temps aux personnes isolées ». Une fois par mois, les Gois'illons chantent dans les maisons de retraite. Ils se sont déjà produits à La Garnache, Beauvoir-sur-Mer, Saint-Christophe-du-Li-

gneron, Brétignolles-sur-Mer, Vieillevigne.

« On chante en deux temps en général, pendant trois quart d'heure, puis on fait une pause d'une demi-heure. Puis trois quart d'heure. » Pourquoi ce nom ? « Gois car nous sommes sur le territoire de Challans Gois. Et S'illons car cela nous rappelait les oisillons qui chantent ! »

La chorale, composée de personnes de 60 à 80 ans fait aussi chanter les gens autour d'elle quand elle passe. Car les titres parlent à tout le monde. « L'Espérance folle de Guy Béart, Le Tourbillon, Emmenez-moi, La Tendresse.... »

● Tifenn Lorcry

■ La chorale les Gois'illons cherche des voix d'hommes. Ils se produisent gratuitement dans les Ehpad, toutefois demandent parfois une participation aux frais de déplacement.

AIDE À DOMICILE EN MILIEU RURAL L'antenne locale de l'ADMR souffle ses 60 bougies

L'ADMR de Coëx a été fondée en 1965, faisant suite à la Société du Secours Mutuel fondée dans les années 1880 par Philippe Perrocheau.

Les équipes de bénévoles de l'association de Coëx, aidée par celle de Brétignolles-sur-Mer, ont accueilli les anciens bénévoles, anciens présidents, anciens salariés, les élus et les bénéficiaires... Pour un après-midi festif marquant les 60 années de l'association.

Des prémisses de l'aide aux personnes dès 1880

Dès les années 1880, Philippe Perrocheau fonde la Société du Secours Mutuel, dont il assume la présidence jusqu'à son décès le 21 décembre 1941. Le Secours Mutuel avait pour but entre autres « d'accorder, suivant les ressources disponibles, des secours aux vieillards et aux infirmes, de secourir les veuves et les orphelins ».

Dans les années 50/60, une machine à laver électrique avait été achetée et mise à la dispo-



Marie-Agnès Ageon, actuelle présidente a détaillé la vie de l'association.

sition des familles qui le souhaitaient. Elle allait de maison en maison transportée dans une remorque et tirée soit à la main ou derrière un vélo.

1965, création de l'ADMR de Coëx

L'ADMR de Vendée fut créée en 1945, et 20 ans plus tard celle de Coëx vit le jour sous l'impulsion de nombreux bénévoles malheureusement disparus à ce jour.

Elle portait le nom d'association des Aides Familiales Agri-

coles de Coëx au début, avec le but « d'aider la mère de famille rurale dans sa tache au foyer, en lui procurant le concours d'aides familiales. Ces personnes étaient prises en charge par l'association, et elle permettait d'assurer un travail social et familial. Les déplacements se faisaient beaucoup à vélo ou mobylette » a rappelé Marie-Agnès Ageon, actuelle présidente.

Le premier président fut Albert Thouzeau. Jusqu'à ce jour, plusieurs présidents (tes) se sont

succédé à la tête de l'association. En 1982, la première secrétaire administrative fut embauchée, puis vint la mise en place de la téléassistance (1987), des repas chauds et distribués à domicile 7/7 jours par les aides à domicile (2011).

Entre 2015 et 2017, la mise en place progressive du logiciel de gestion informatique des plannings et dossiers clients. 2019 coïncide avec l'inauguration des nouveaux locaux au 6 rue de la Clergerie et l'arrivée de Marie-Agnès Ageon, jeune retraitée à la présidence. « Actuellement, l'association compte 22 salariées et intervient auprès de 130 foyers aidés sur les communes de Saint-Mai-xent-sur-Vie, Saint-Révérend, l'Aiguillon-sur-Vie, la Chappelle-Hermier et Coëx. Notre objectif pour les semaines et les mois à venir est d'organiser des visites de convivialité auprès des personnes les plus isolées » a précisé la présidente Marie-Agnès Ageon. L'animation de l'après-midi était assurée par une partie de la chorale Les Aînés du bocage, qui a ravivé les souvenirs avec d'anciennes chansons.

L'association locale ADMR a fêté ses 60 ans

Coëx – 60 ans d'histoire, de vécu, d'évolutions et d'anecdotes pour l'association Aide à domicile en milieu rural de Coëx, mais l'histoire de ces aides sociales débute en réalité en 1880.

L'association locale de l'Aide à domicile en milieu rural (ADMR) a fêté ses 60 ans, mercredi 15 octobre, à l'Espace Val-du-Parc. Cet anniversaire est l'occasion de retracer l'histoire de l'association, qui a commencé en réalité bien avant 1965.

« Avec l'équipe de bénévoles de l'association de Coëx, aidée par celle de Bretignolles-sur-Mer, nous sommes heureux de vous accueillir cet après-midi pour fêter les 60 ans de l'association locale ADMR de Coëx, a dit en préambule Marie-Agnès Ageon, présidente en exercice de l'ADMR. L'association est créée puis inscrite au journal officiel en 1965, mais l'aide aux personnes en difficultés est depuis longtemps une priorité sur notre commune. »

Aider la mère de famille rurale

En effet, dès les années 1880, Philippe Perrocheau fonde la société du Secours mutuel dont il assume la présidence jusqu'à sa mort le 21 décembre 1941. Le Secours mutuel a pour but, d'accorder suivant les ressources disponibles des secours aux vieillards, aux infirmes, aux veuves et orphelins. 1945 voit la création de l'ADMR en

Vendée. La présidente se souvient d'une anecdote datant de cette période : « Dans les années 1950-1960, l'achat d'une machine à laver électrique a été effectué pour la mettre à disposition des familles qui le souhaitent. Elle était transportée dans une remorque tirée à la main ou derrière un vélo. »

L'association locale des Aides familiales agricoles de Coëx voit le jour en 1965, avec pour but d'aider la mère de famille rurale dans ses tâches au foyer en lui proposant des aides familiales. Le premier président est Albert Thouzeau. Léone Picorit est la première aide familiale embauchée, après quelques mois elle formera des stagiaires. C'est à cette époque que des plannings sont mis en place.

Depuis 1969, onze présidents ou présidentes se sont succédé à la tête de l'association et elle a vécu bien des changements et des évolutions. En 1971, l'ADMR adhère à la Fédération départementale des associations locales de l'Aide familiale rurale de Vendée. Les deux premières aides ménagères arrivent en 1972.

Changement de nom en 1976

Puis, changement de nom pour



Marie-Agnès Ageon, présidente de la section ADMR de Coëx depuis 2019 et Thierry Favreau, maire de Coëx.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

l'association en 1976, elle devient l'Association locale d'aide à domicile en milieu rural. En 1994, le local de permanence est situé dans les bâtiments des sœurs religieuses infirmières, près de l'église. L'association migre à côté de la poste en 2003.

« En 2025, l'association emploie 22 salariés et intervient auprès de 130 foyers aidés, familles, person-

nes âgées ou en situation de handicap sur le territoire pour de l'aide à l'entretien, de l'aide à la personne ou accompagnement à la vie sociale », conclut Marie-Agnès Ageon.

Association locale de l'Aide à domicile en milieu rural (ADMR), au 6, rue de la Clergerie, tél. 02 51 54 43 73.

Bellevigny

155 seniors à l'après-midi récréatif de l'ADMR



Les aînés réunis pour un après-midi récréatif

Dans le cadre de la Semaine bleue, l'association ADMR (association de services à la personne) Saint-Denis-Bellevigny a réuni les personnes aidées par l'association, les résidents de l'Établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (Ehpad) de l'Orée du Bocage et les jeunes de la Villa et du Cottage de

Saint-Denis-la-Chevasse.

155 personnes étaient présentes à cet après-midi convivial et ont profité de l'animation en chansons avec Jacques et Daniel et du goûter.

Alain Delineau, président de l'ADMR, précise : « **Les personnes attendent ce moment d'échange et de retrouvailles.** »